



MESSAGE DU

**MINISTRE DE L'INDUSTRIE, DU COMMERCE ET DE L'ARTISANAT,
PRESIDENT DU COMITE DE HAUT NIVEAU DU SUIVI DE LA RELANCE DURABLE
DE LA PRODUCTION COTONNIERE DU BURKINA FASO,**

MINISTRE - COORDONNATEUR DU C-4

A L'OCCASION DE LA JOURNEE MONDIALE DU COTON

07 OCTOBRE 2021

Vaillants acteurs de la chaîne de valeur du coton

Chers partenaires

Mesdames et Messieurs

Le monde entier célèbre aujourd'hui, **07 octobre 2021, la Journée mondiale du coton (JMC)**.

Lancée depuis 2019 par le Groupe des quatre pays co-auteurs de l'initiative sectorielle en faveur du coton (C-4), que sont le **Bénin, le Burkina Faso, le Mali et le Tchad plus la Côte d'Ivoire**, en collaboration avec ses partenaires, cette journée vise à reconnaître l'importance historique du coton comme produit de base mondial et surtout le rôle vital qu'il joue dans les économies des pays producteurs, en termes de retombées économiques et sociales plus larges dans le monde. En outre, elle rend hommage à ces centaines de millions de personnes qui tirent leur subsistance de la production, de la transformation, de la commercialisation et de la consommation du coton.

Par ailleurs, il me plaît de vous annoncer que l'Assemblée Générale des Nations Unies a adopté par consensus, le 30 août 2021, la résolution (A/RES/75/318) proclamant le **07 octobre de chaque année, « Journée mondiale du coton »**. L'adoption de cette résolution, qui est le couronnement des efforts conjugués de tous, sonne comme une invite à tous les acteurs des pays producteurs du coton, à créer et à renforcer davantage les synergies d'actions dans toute la chaîne de valeur, en vue de relever les défis majeurs qui se présentent au secteur.

Pour magnifier, une fois de plus, cette journée, au plan international, l'Organisation Mondiale du Commerce (OMC) et le Centre du Commerce International (ITC) organisent conjointement une série d'activités qui vont marquer cette troisième édition. Les pays du C-4, dont le Burkina Faso assure la coordination depuis 2020, prendront part à cette journée. Il s'agit notamment d'un webinaire sur le thème « *Comment développer une chaîne d'approvisionnement en coton durable pour l'habillement en Afrique* », ainsi que des expositions de produits issus du coton à Genève.

Au plan national, le Burkina Faso organise une série d'activités notamment une exposition des produits dérivés du coton et une visite d'entreprises évoluant dans le domaine de la transformation du coton et du textile.

Mesdames et Messieurs

La Covid-19 a fortement impacté le secteur du coton dans le monde entier de façon générale et particulièrement dans les pays africains producteurs de coton. En effet, cette pandémie a occasionné d'importantes pertes liées notamment au ralentissement de l'activité économique dans certains maillons de la chaîne de valeur.

Cet état de fait nous interpelle donc sur la nécessité de la transformation et de la valorisation locale du coton qui permettra de construire une économie résiliente face aux chocs exogènes et de garantir de meilleures conditions de vie à des millions de femmes et de jeunes qui interviennent dans la chaîne de valeur du coton.

Le Comité de haut niveau du suivi de la relance durable de la production cotonnière du Burkina Faso, que je préside, pour sa part, reste à vos côtés pour toujours vous accompagner dans la réalisation de nos objectifs communs, non seulement de production mais également de la transformation et de la valorisation du coton et de ses coproduits.

Dans cette dynamique, le Gouvernement poursuit ses efforts, en vue de l'amélioration du prix d'achat du coton graine et pour la réduction des prix de cession des intrants agricoles, gage d'amélioration des revenus et des conditions de vie des vaillants producteurs de coton.

Par ailleurs, la réalisation de l'étude sur le nouveau modèle économique de la chaîne de valeur du coton commanditée par le Gouvernement et dont les résultats nous ont été livrés en fin juin 2021, nous ouvre un nouveau chapitre qui permettra d'entreprendre des réformes pour plus de compétitivité et de viabilité de la chaîne de valeur du coton.

A cet égard, **Son Excellence Monsieur Roch Marc Christian KABORE, Président du Faso** et le Gouvernement savent compter sur l'engagement de tous les acteurs de la chaîne de valeur du coton qui œuvrent pour la valorisation du coton africain.

Mesdames et Messieurs

Le Burkina Faso, pays coordonnateur en exercice du C-4, reste engagé avec les autres pays producteurs de coton du monde pour défendre les intérêts des vaillants acteurs du coton dans les instances Internationales et particulièrement dans les négociations au sein de l'OMC. Ainsi, la mise en œuvre effective des derniers résultats substantiels obtenus dans les négociations de la conférence ministérielle de Nairobi en 2015 sur le volet commercial, en matière d'accès au marché et de concurrence à l'exportation sera un des objectifs à poursuivre dans ce cadre. Cet engagement devrait permettre d'aboutir à un résultat concret et mesurable dans les négociations à venir sur le soutien interne ayant des effets de distorsion sur le marché international du coton.

Dans ce même cadre, un appel a été lancé aux partenaires techniques et financiers sur la nécessité de maintenir l'aide au niveau où elle se situait avant la pandémie de la Covid-19, voire de l'accroître de façon significative au regard des effets néfastes de cette pandémie sur les économies des pays producteurs du coton en général et sur celles des pays les moins avancés en particulier.

Mesdames et Messieurs

Vaillants acteurs de la chaîne de valeur du coton

Chers partenaires

Au nom de **Son Excellence Monsieur Roch Marc Christian KABORE, Président du Faso**, de **Son Excellence Monsieur Christophe Marie Joseph DABIRE, Premier Ministre** et de l'ensemble du Gouvernement, je voudrais réitérer ma reconnaissance à tous les acteurs nationaux et internationaux de la chaîne de valeur du coton et du textile au Burkina Faso ainsi qu'à tous les Partenaires Techniques et Financiers pour tous les efforts consentis et pour leur disponibilité à nous accompagner dans la valorisation du coton burkinabè et africain.

Soyons donc, chacun dans sa sphère d'activité et de responsabilité, des leaders d'opinions et des acteurs avisés et engagés pour la cause du coton burkinabè et africain !

Vive le coton burkinabè !

Vive le coton africain !

Vive la Journée mondiale du coton !

Je vous remercie !



Harouna KABORE
Officier de l'Ordre de l'Étalon